
臺北市立景美女子高級中學學生家長會 

107學年度第一學期第二次家長委員會 會議紀錄 

壹、日期：108年 1月 4日（星期五）18:30~21:00 

貳、地點：敦品樓三樓會議室 

參、主席：楊詠淳會長 司儀：王馥瑄 紀錄：黃靖雯 

肆、出席人員：本會委員 

三年級：王寶珠副會長、邱淑貞委員、邱仲平委員、蔡旭妙委員、 

李茂坤委員、王立業委員、王馥瑄委員 

二年級：楊茂生副會長、于博任委員（王賢仁委員代）、王雅琳委員、 

江承時委員、黃靖雯委員、程怡媛委員、王賢仁委員、鄭靜芬委員 

一年級：謝佳欣副會長、簡芙菊委員、王維君委員、 

胡睿涵委員、張結雄委員、林婷媚委員、陳鎮洲委員 

列席人員：校長黃贇瑾、教務主任黃郁博、學務主任江信良、圖書館主任吳粦輝、 

主任教官陳勳慧 

學生家長會秘書、幹事、會計、出納 

伍、主席宣布開會並確認議程：本次會議應到委員 27人，實到委員 23人，已達章程規定二分之一以

上出席人數，本次會議正式開始，議程如會議資料所擬。 

陸、議程： 

一、主席致詞：校長、各位主任及各位委員，大家晚上好，很開心學期即將結束，感謝夥伴們這

學期對家長會的協助，讓許多活動能夠順利完成，再次感謝大家，也預祝各位新

年快樂。 

二、校務報告： 

(一)校長： 

 會長、各位委員，大家晚安。謝謝大家這麼晚的時間，還要來學校開會，依例向大家

報告目前的校務狀況，稍候若各位有相關問題，歡迎詢問，謝謝。 

1.高一生剛進校，從陌生到熟悉，現在已非常活躍，這之間經過許多學校設計的團隊活

動，讓學生們對學校和班級產生認同感，從服裝秀、拔河比賽到合唱比賽，學校也發

送邀請函給予各班家長，讓家長們進校看看自己孩子的進步，以及知道孩子在校學習

的多元性發展，我覺得孩子們的表現非常好。 

 在行政大樓裡，電視牆上正播放著高一合唱比賽前三名班級的影片，接著還有指揮

及伴奏第一名的同學帶領全校唱校歌，「那一年我們一起唱校歌」會是黃衫女孩未來

共同的青春回憶，另外在進校前的電子看板上，有得到榮耀的，或是有傑出表現的學

生，都會在上面公佈出來。 

 曾看過某篇文章說道：「有人說孩子不知感恩。」我認為只是孩子不懂，說不出口，

若透過引導，其實是很容易表達的，謝謝老師們教的很好，孩子們寫給我的小卡總是

甜言蜜語不斷，看了就很開心，這也是做人處事的道理，在孩子的品格教育上，我們

從未鬆懈。 

 高二年級目前的主力應該都在忙課程或社團的成果發表，也許還會忙碌到寒假！家

長們應該有感受到孩子很忙碌的訊息了。 



 高三學生正在為學測準備，昨天和今天是期末考試，上個月謝謝家長們一同陪上指

南宮祈福，在學校也辦了場非常成功的誓師大會，並邀請實踐國中的鼓隊，作「一鼓

作氣」的擊鼓表演。更謝謝會長邀請，稍早之前，和副會長們前往忠順廟，為高三孩

子們祈福，而孩子們留校自習的人數亦比往年多，漸趨穩定，這是目前各年級的學習

狀態。 

2.除了品德教育外，學校同樣也強調國際教育，非走出去才算國際教育。我們曾帶領孩

子們去非洲做國際志工，而非洲賴索托的孩子們，為感謝其助養爸媽，昨日來台在國

父紀念館作巡迴表演，景女的學生們約 60～70位，也去到現場做志工，幫忙帶隊、

引導，獲得許多好評，今日這 30位遠自非洲而來的孩子來校拜訪，與同學們互動。

去年 10月日本岸和田姐妹校來訪，11月越南姐妹校來訪，同月我們去法國參訪，在

今年 1月期末時，韓國姐妹校會和我們的學生一同作偏鄉服務學習，此時樓下正在開

偏鄉服務學習的家長說明會，另外還有新加坡 Top5的學校來台做了十天的交流互

動。 

 說明上述這些事，是想孩子們知道，在景女這裡可以接觸到台灣以外的許多海外學

校，有些可以使用中文，多數則以英文居多，我們的孩子英文程度不錯。對於這些交

流活動，我只要求三件事，第一件事—作展覽，並負責對參觀的同學說明妳的展覽內

容，第二件事—朝會作簡報，說明在交流中學習的心得，第三件事—寫入學習檔案，

紀錄學習歷程有助升學所需。 

 我想強調的是，希望能營造一個國際交流的環境，藉由與海外學校間的交流互訪，

即便不是所有的孩子都能出國，也能在校內經由同學們的報告獲得更多訊息分享，另

外校內有四位交換生，分別來自丹麥、西班牙、義大利、巴西，同樣能和孩子們互動，

不論在學習力、品格力、國際力上，我們正努力朝著教育目標前進，這個寒假有 200

多位學生作偏鄉服務學習，請鼓勵孩子們爭取機會參與，如果來景女僅僅只為讀書的

話，有點可惜，這些訊息分享給大家，請多爭取所有的機會，我們無法讓所有學生都

參與，但希望每位孩子都能親身體驗一次。以去非洲當志工為例，需要上一年的課程，

並自費負擔許多費用，徵求 30位孩子，卻一共報名 70位之多，再經過面談篩選，首

要面談標準是寫計劃，從內容看當志工這件事，對孩子們的未來有何幫助，也要有企

圖心，期能獲得學習經驗，還能不獨斷獨行，充分與人合作，發揮團隊精神。 

 以上為目前校務和未來發展願景，跟大家報告，請大家指教並提出問題，謝謝大家支

持。 

(二)教務主任： 

 校長、會長、大家好。呈如校長所說，校務問題請各位家長隨時提出，謝謝。 

1.這學期我幾乎都沒接到家長打來抱怨的電話，這是我上任後最開心的事，也應該說家

長們會透過會長告知問題點，我儘可能做最完善的考量，經由會長的轉達與溝通，很

多問題都能獲得解決或澄清，讓學校有更多精力可以放在校務經營上，謝謝家長們的

支持。 

2.比照去年，辦了個衝刺班，考量學生的不同需求，在 K書中心共有 200個位置，我們

保留有 60個位置給高三同學們，從 1月 9日開始，以兩小時為一單位，中場方能休

息，請家長協助提醒孩子們專注，今年有 57位同學報名，孩子們可以固定作息，專

心讀書，後方則留給高一二學妹們自習，也謝謝家長會的幫忙。 

3.新建大樓的準備持續進行中，最新進度是得標廠商下學期將進行工地整備，主要基地

為和平樓前，為此，一樓教室將會搬遷至敦品樓，而敦品樓原就設計為專科教室，設

備及空間均完善，1月 9日會再做內部討論報告與各班做詳細說明，下學期和平樓若

有需要使用時，將做為多元選修課程教室及第二外語教室，這是目前針對下學期班級

教室的改變。 

 以上簡單說明，謝謝大家。 

(三)學務主任： 



 校長、會長、各位家長委員好。在此銜接教務主任的話，感謝家長會的幫助，作為嫁

接管道將家長們的建議良性互動，今年的學生或是家長們的意見反應，強度與數量真的

少了很多，感謝會長所帶領的家長會幫忙，家長會真的扮演了很重要的角色。 

 去年 12月 15日舉辦過一個拍賣大會，學生們希望學校再做制服外套，但這部份還需

要從長計議，學生們自主性愈來愈高，每年都有不同意見，教育部對服儀穿著規定上也

愈趨放寬，下週一會再開諮詢會議，屆時需要家長的專業參與，再請大家幫忙。以上報

告，謝謝大家。 

(四)圖書館主任： 

 校長、會長、各位家長晚安。在學生辛苦的課業中，歡迎各位家長與學生們共讀，課

外的休閒刊物與讀物都可以，其實每位學生每月都可以借 6本書，歡迎家長一起來，再

次謝謝大家。 

 除圖書外，資訊部份亦是圖書館業務之一，寒假後將會陸續安裝新設備，輔助老師們

在教學上有更好的成果。 

 以上業務報告，謝謝大家。 

(五)主任教官： 

 校長、會長、各位家長委員，大家晚安。 

以下兩點校務報告： 

1.感謝家長們對學生安全事務的配合與協助，寒假安全須知與宣導已公佈在學校網頁，

請大家參閱。 

2.感謝會長及副會長們，於上個月樂儀旗隊參加嘉義管樂節時，給予學生很大的鼓勵與

支持。 

 以上報告，謝謝大家。 

(五)校務提問： 

※楊詠淳會長發言：請問今年公車有續駛嗎？ 

主任教官答覆：目前沒有收到停開資訊。 

※楊茂生副會長發言：操作家長會網頁時，會出現記憶體不足的資訊？ 

圖書館主任答覆：這部份我們私下實際操作再來討論。另網頁設計希望更靈活跨平台，

現改用比較新的系統，用手機平板就能看到。 

※楊詠淳會長發言：1月 18日後，請問家長還需要至 K書中心值班嗎？ 

教務主任答覆：K書中心開放至 1月 23日，中午後勵學樓即準備淨空，下午至隔日

早進行考場佈置，24日下午則開放校園，供考生查看考場，因時間緊

迫，但仍希望學生們把握到最後一刻，鼓勵學生來校讀書。18日後已

放寒假，家長即不需到校協助點名。今年則辦兩場結業式，分別給高

一高二及高三。 

※蔡旭妙委員發言：合作社刷卡機制不靈敏，條碼常無法讀取？另住宿生需購買學校床

單，但舊式整理不易，新式好整理，可搭配的床墊略為硬挺不好睡，

學生們希望能否分開購買？ 

校長答覆：刷卡機制會再詢問，床包部份再與合作社了解。 

圖書館主任答覆：包裝袋上的條碼難刷，目前會再做改善。 

※蔡旭妙委員發言：再者，合作社的經理不太親切，家長與孩子們頗有微詞。 

校長答覆：合作社經理非校內職員，我們會再提醒與溝通。 

※王婷媚委員發言：運動外套不夠保暖，學校毛衣也不保暖，建議學校可以有件輕羽絨



的外套。 

校長答覆：規定是學校衣服都穿完，若仍感覺冷，才穿便服外套，孩子愛美觀勝於冷

熱感覺，學務主任會再與孩子們討論，基本上孩子重點是想穿自己的外套，

新式外套的討論，家長們若在布料場域內有熟悉的話，歡迎加入討論。 

※蔡旭妙委員發言：高一群組裡的家長多數是希望學校能有件制服外套，我們在高一時

也曾買過淑女外套，因為大部份同學都沒買，穿了還被笑，主因外

套很厚重，教室座位放置不易，另羽絨外套部份，韓國目前流行長

版羽絨，或許成本可以再作考量。 

校長答覆：成本為考量主因，學務主任會再做溝通。 

※會計黃麗蓉發言：關於學生制服褲，可否只要是黑色褲即可。 

校長答覆：服儀已有相關規定，若為黑色緊身褲不太適宜。 

※邱淑貞委員發言：（指黑色貼身褲）這樣符合規定嗎？  

校長答覆：若為黑色緊身褲不太適宜，若仍有疑慮，可請學生來找教官詢問。 

主任教官回覆：有些學生說很冷，卻還穿著裙子，其實除非是穿著褲襪，自治社並不

會刻意糾舉。 

三、會務報告： 

(一)高二副會長活動報告： 

 本次針對第一次家長委員會議之後，至今日家長會參與活動進行報告。（PPT投影） 

 107年 10月 27日秋季舞會＆志工感恩茶會。 

 107年 10月 31日～11月 1日高一新生健檢。 

 107年 11月 6日流感疫苗接種。 

 107年 11月 12日新加坡美華中學樂隊蒞校交流。 

 107年 11月 23日拔河隊慶功宴。 

 107年 12月 15日嘉義市國際管樂節。 

 107年 12月 22日祈福活動準備工作。 

 107年 12月 25日耶誕活動。 

 107年 12月 25日指南宮祈福活動準備工作。 

 107年 12月 26日高三學測祈福誓師活動。 

 108年 1月 4日 ACC院童蒞校參訪。 

 108年 1月 4日忠順廟學測祈福。 

 以上，感謝副會長及各位委員的協助。 

※楊詠淳會長補充發言：以上活動大家看到非常多，感謝各位副會、委員、志工們的事

前協助工作。 

(二)會計財務報告： 

 今年家長會捐款收入目前為 44萬 3450元，家長會費收款 25萬 5480元，距離目標 200

萬元仍有點遠，請大家多多支持。 

1.拔河隊的多數捐款都捐給郭昇教練作為醫療費用，拔河隊的經費補助則略少，仍請各

位多幫忙。 



2.請各位委員轉達，家長們若有捐款，請加註學生班級和姓名及家長姓名，否則捐款收

據無法開立。 

3.高一冷氣費 800元，全校高一 20班共 718位學生，現僅收到 494位繳款，餘 200多

位仍未繳款，麻煩各位轉達家代幫忙，若直接匯款冷氣帳戶，再請提供匯款收據核對。 

 以上報告，謝謝。 

※楊詠淳會長補充發言：若對財務報告有問題，再請家長們提出並討論。高一冷氣費繳

交的達成率真的有點低，雖然教育局規定自由樂捐，但使用者

付費，仍請各位協助。低收家庭則未列入繳費名單，再麻煩各

位。 

(三)桶餐報告： 

 連續兩年參與桶餐廠商查核，皆利用上午時段至桶餐廠商實施突檢，因時程安排，為

全程了解廠商作業流程，故每學期時程安排交錯訪廠順序。（PPT投影） 

1.從業員工衛生管理：專業人員均需備有證照，例：廚師證及營養師資格。定期健康檢

查，進去作業空間皆需全身裝備及除塵。 

2.廢棄物處理與病媒管制：配饍管理的乾淨度是最高原則，廢棄物部分均做分類管理，

廚餘桶亦加蓋。 

3.作業場所設施規劃、維護與管理：烹調作業區和配饍區，作業員均裝備整齊。宮保王

鍋具清洗作業是外包廠商，第一則是部分外包。 

4.用水衛生與洗手及其設備管理：供水設施為逆滲透。 

5.食品及其原料之採購、驗收、處理及貯存：每項食材均有產銷履歷，材料放置都有規

定，需維持溫度及濕度。甚至規定冷藏冷凍的溫度。 

6.食品烹調與製備的衛生管理：食材料理是不能放在地面上，油炸食物注意油品狀況。 

7.餐盒配膳與包裝的衛生管理。 

8.其他衛生事項。 

※楊詠淳會長補充發言：開學時 900多位訂餐，目前剩 500多位，除了廠商為食材把關

外，家長會也會協助訪廠及記錄食材口味，用餐菜色真的很不

錯，希望家長們多多推廣訂餐。 

※楊茂生副會長補充發言：一餐 55元實為物超所值。政府補助桶餐經費只到國中階段，

廠商呈作高中團饍並無利潤，整體尚能打平，若有家長提出

負評，仍請家委代為說明。 

※邱仲平委員發言：若下回有訪查，請讓我也參加稽查。 

※蔡旭妙委員發言：我們國小階段是每週訪查一次。 

※邱仲平委員發言：下回可詢問廚工有無傷寒和 A肝健康檢查？很多時候，食物中毒案

件發生時，都容易在廚工身上檢查出來。 

※楊詠淳會長答覆：謝謝大家的建議。有機會的話，歡迎大家一起為桶餐把關。 

四、討論提案： 

(一)案由一：確認 57屆校慶禮品項目及費用 

高一副會長：因時間較晚，故簡短說明。 

 108年校慶禮品項目，經 107年 10月 18日第 1次家長常務委員會決議，委由高一副

會長籌組，負責訂定禮贈品內容及 DM美編設計，並開出預購單及後續數量統計。經小

組投票決定為： 



1.「神采飛揚太陽神女兒 32G隨身碟」，每個成本 230元(含稅)，預計訂購 500個，義

賣價經決議為每個新台幣 400元，盒裝。 

2.「獨領風騷黃衫女孩環保收納袋(黑)」，每個成本 140元(未稅)，預計訂購 1000個，

若訂量為 500個，成本則調高至 155元(未稅)，義賣價經決議為每個新台幣 300元，

透明袋裝。 

3.「景女鑰匙圈小布娃」，因考量目前時間已近寒假，討論製作尚未定案，故取消此項

義賣品。 

4.總預算定為新台幣 5萬元。 

5.現已製作紙本預購單和 DM海報，亦已完成 Google表單訂購系統，網路上即可預購。 

 謝謝黃靖雯委員，前段圖案設計及廠商聯絡部份，還有網路線上表單的設計幫忙，也

謝謝張結雄委員後段海報 DM設計幫忙，更謝謝小組內成員的寶貴意見。希望大家多多

宣傳校慶紀念品。 

※楊詠淳會長補充說明：：感謝高一副會長帶領的小組成員，請大家給予熱烈掌聲。成

員們花費許多心力設計及文宣 DM。雖然會超出預算，但家長

會之前義賣活動的收入約有 10多萬，加上目前預算來支應，

請大家多多協助。詢問大家是否通過校慶禮品項目及費用？ 

決議：全數通過。 

(二)案由二：108年 1月 25～26日學測服務志工招募 

說明：107學年學測於 108年 1月 25～26日舉行，因目前考場未定，故參考 106學年

學測考場需求（景美女中：家長 6名、學生 6名，中山女高：家長 4名、學生 6

名）約需 22名志工，俟學測考場公告後，再按實際需求調整，並請各位委員協

助招募。投票同意是否招募志工協助？ 

決議：全數通過。 

※楊詠淳會長補充說明：麻煩高一及高二家長協助幫忙。 

※高二副會長補充說明：也可以給學生服務時數，鼓勵孩子們有空可多多參與。 

五、臨時動議： 

(一)討論 107年度家長會會刊說明： 

說明：107學年家長會會訊經 107年 10月 18日第 1次家長常務委員會決議，委由高三

常務委員邱淑貞擔任統籌，籌組人員需負責邀稿、統籌、校對、製作等，107學

年度家長會會刊是否採紙本發行，或電子書製作並公佈於家長會網站，提請委員

會表決通過。 

※邱淑貞委員發言：紙本較貴，電子書約是紙本價一半，電子書是 PDF檔上傳，線上軟

體即可製作。 

此次提請紙本與電子書的投票，預算約四萬五千元。 

※蔡旭妙委員發言：預計多少頁面？ 

※邱淑貞委員回覆：約 50頁。 

決議：電子檔 21票，紙本 2票。經表決，會訊採電子書發表。 

※楊詠淳會長發言：並歡迎蔡旭妙委員及王賢仁委員加入會訊小組討論。 

六、主席結論：非常感謝大家提供寶貴的意見，謝謝各位參與。 

七、散會。 


